



ASSOCIATION HOMEOPATIENTS FRANCE



Info-lettre n°11 Avril 2023

EDITO

Une nouvelle Info-lettre de printemps pour communiquer sur quelques actualités autour de l'homéopathie.

Il est important de rester informé sur ce qui se passe autour de la thérapeutique qui nous réunit : si les difficultés liées au manque de médecins homéopathes et à l'impact financier de la perte du remboursement des médicaments homéopathiques par l'Assurance maladie sont toujours là, les initiatives pour « occuper le terrain », soutenir et développer l'utilisation de l'homéopathie sont là aussi !

Continuons ensemble à rester unis et mobilisés pour cette thérapeutique d'avenir.

Le Bureau d'AHP France

RAPPEL

Complémentaires Santé et remboursement

Vous pouvez continuer à nous faire part de l'évolution des conditions de prises en charge - ou pas - du remboursement des médicaments homéopathiques par votre mutuelle, (taux de cotisations/niveaux de prestations), cela nous permet de suivre les offres et les disparités de règlement suivant les organismes.

N'hésitez pas à interroger votre complémentaire santé car les contrats existants peuvent parfois évoluer sans véritable communication de la part des organismes.

Nous tâcherons de faire prochainement un point sur les informations glanées ou reçues sur ce sujet important.

Et merci à ceux qui nous ont déjà répondu !

Cotisation pour l'année civile 2023

Les renouvellements d'adhésion pour l'année civile 2023 sont ouvertes. L'association, libre de tout lien d'intérêt, ne fonctionne que grâce aux cotisations de ses membres. Et nous avons besoin de votre soutien en nombre afin qu'AHP France soit suffisamment représentative et légitime face aux autorités décisionnaires. Merci à ceux qui ont déjà réglé leur adhésion.

ACTUALITES ET ACTIONS

Recommandation de l'OMS sur la médecine traditionnelle et complémentaire le 1^{er} février 2023

Le Conseil exécutif de l'Organisation Mondiale de la santé (OMS), dans un communiqué de presse, a décidé de recommander à la Soixante-Seizième Assemblée mondiale de la Santé qui se réunira en mai 2023, l'adoption d'un texte visant à :

- prolonger la stratégie mondiale en matière de médecine traditionnelle de l'OMS 2014-2023 jusqu'en 2025,
- développer, en consultation avec les États membres et les parties prenantes concernées, un projet d'une nouvelle stratégie globale sur la médecine traditionnelle 2025-2034.

D'autre part, l'OMS vient de publier le 29 mars 2023 un référentiel de formation pour la médecine anthroposophique, comme cette organisation l'a déjà fait pour l'Ayurveda et la Médecine traditionnelle chinoise par exemple.

Notre point de vue : pour rappel, l'homéopathie est incluse dans le champ de la médecine traditionnelle et complémentaire de cette stratégie globale de l'OMS qui nous l'espérons permettra à l'homéopathie de continuer à se développer dans les systèmes de santé nationaux.

L'homéopathie au salon de l'agriculture le 27 février 2023

Charles Bentz, médecin homéopathe et Jacqueline Peker, vétérinaire homéopathe, étaient de passage ce jour-là au salon de l'agriculture. Ils ont pu ainsi échanger avec des éleveurs manifestement assez peu utilisateurs d'homéopathie et avec des étudiants vétérinaires curieux et intéressés par cette thérapeutique.

Notre point de vue : une visite opportune pour parler traitements homéopathiques en vétérinaire, même dans ce cadre particulier.

Assemblée Générale d'HoméoFrance le 14 mars 2023

L'assemblée générale annuelle d'HoméoFrance, l'Union des acteurs de l'homéopathie française dont AHP France est membre titulaire et fondateur a eu lieu en visioconférence le 14 mars. Joël Siccardi, président d'AHP France y a assisté.

Lors du Conseil d'Administration du 31 mars, notre président a été réélu au poste de trésorier au sein du Directoire composé du Dr. Daniel Sciméca président, du Dr. Charles Bentz vice-président, de Mme. Isabelle Channel secrétaire générale, de Mme Céline Lustig secrétaire générale adjointe.

Notre point de vue : les orientations et pistes de réflexion proposées par l'AG seront évoquées au cours de l'année.

Forum du livre homéopathique le 19 mars 2023

Les éditions de la FFSH (Fédération Française des Sociétés d'Homéopathie) ont proposé un rendez-vous « internet » autour de la lecture homéopathique francophone. Durant plus de 3 heures de visio animée par les docteurs C. Besnard-Charvet et D. Sciméca, des auteurs ont présenté 19 ouvrages dans une ambiance détendue : des livres récents ou plus anciens traitant de différents domaines ou spécialités pour lesquels l'homéopathie est utilisée.

Notre point de vue : Ce forum accessible à tous, auquel des adhérents d'AHP France ont assisté, est une belle initiative pour communiquer, délivrer des messages positifs sur l'homéopathie et peut-être donner envie à d'autres de s'y intéresser.

La liste complète des livres présentés ce jour-là est en pièce jointe, ainsi que ceux proposés dans la sélection de la FFSH : <https://www.ffsh.fr/actualites/126-forum-du-livre-homeopathique-selection.html>

Vous pouvez trouver la présentation de certains de ces livres sur notre site :

<https://www.ahpfrance.org/conseils-de-lecture>

Les Assises annuelles du SNMHF le 23 mars 2023

Le Syndicat National des Médecins Homéopathes Français a organisé ses 11èmes Assises du médecin homéopathe le jeudi 23 mars 2023 sur le thème « *Homéopathie et santé éco-responsable* ». Voici le programme de cette manifestation qui s'est déroulée cette année encore en distanciel via Zoom.

- La « démarche RSE globale » d'un laboratoire homéopathique – Leo Zanetto,
- Déchets et médicaments : quelques chiffres et impact environnemental – Dr. M. Caron-Philippon,
- Un mot-clé : transmettre (notre expertise aux nouveaux homéopathes) – Dr. M. Caron-Philippon,
- La science et l'homéopathie à l'épreuve des faits, de la connaissance, de l'expérience et de la raison – Dr. P. Neveu,
- C'est quoi la vérité scientifique en homéopathie ? – Pr. L. Bonamin,
- L'enseignement des thérapies complémentaires à l'université – Pr. F. Berna

Notre point de vue : au cours de cette journée très intéressante à laquelle nous avons pu assister (partiellement), il a été notamment réaffirmé que si l'on souhaite diminuer l'impact environnemental des résidus médicamenteux et des perturbateurs endocriniens, et aussi lutter contre la résistance aux antibiotiques, l'iatrogénie et les interactions médicamenteuses, alors il faudrait réhabiliter le traitement et le médicament homéopathique. Ça c'est de l'éco-responsabilité !

Communiqué de Presse d'HoméoFrance le 23 mars 2023

HoméoFrance a publié un nouveau communiqué de presse intitulé : « *HoméoFrance poursuit son développement en 2023 avec l'arrivée de 5 nouveaux membres en 2022.* »

Il s'agissait de rappeler à la fois les ambitions de ce collectif ainsi que sa composition de 25 membres dont les 5 nouveaux arrivants :

- L'Association Vétérinaires Homéopathes de France (AVHF),
- La Société Homéopathique des sages-Femmes Françaises (SHSFF),
- Homéopathes sans Frontières (HSF),
- La Ligue Médicale Homéopathiques Internationale section française (LMHI-France),
- L'Homeopathy Research Institute (HRI), en tant que membre correspondant.

Notre point de vue : l'arrivée de nouveaux membres est essentielle pour renforcer et conforter ce collectif d'acteurs de l'homéopathie pour le développement de l'homéopathie.

Pour la liste complète des membres (dont AHP France), lire le communiqué de presse joint en annexe. Il est aussi disponible à cette adresse :

https://www.homeofrance.fr/images/2303_CP_membres_Hom%C3%A9oFrance.pdf

Les Rencontres de printemps d'HSF les 24 et 25 mars 2023

Homéopathes sans Frontières (HSF) a réalisé ses Rencontres de printemps sur le thème « *Homéopathie – un accompagnement de l'humain* » les 24 et 25 mars 2023 à Pradelles (Haute Loire).

La présidente d'HSF Françoise Lamey avait invité notre association à participer à la deuxième journée dont le programme a été le suivant :

- Une conférence du Dr. Agnès Flour, dermatologue et chercheur en homéopathie : « *Homéopathie : une vision de l'homme et de la maladie* » au cours de laquelle elle a notamment abordé la théorie du Dr. Masi, puis elle a développé un essai de compréhension de « *l'action thérapeutique - causes d'obstacle à la guérison* ».

- Présentation d'AHP France, de ses missions, de ses actions passées et perspectives par notre président Joël Siccardi

- L'Assemblée Générale d'HSF avec notamment des comptes-rendus de missions en Afrique.

La journée s'est achevée sur un apéritif dinatoire et soirée concert.

Notre point de vue : Un grand merci à l'équipe d'HSF pour cette invitation - qui nous a permis d'exprimer tout l'intérêt de réunir les patients en association - et pour cette journée conviviale et sympathique. Nous aurons l'occasion de présenter HSF lors d'une prochaine communication.

<https://hsf-france.com/>

Publication TCIH (Traditional, Complementary and Integrative Healthcare) le 29 mars 2023

Un nouvel article est paru dans le Journal of Integrative and Complementary Medicine.: « *le rôle des soins de santé traditionnels, complémentaires et intégratifs dans la réalisation des objectifs de la déclaration d'Astana et de la couverture sanitaire universelle : l'élaboration de la déclaration des soins de santé traditionnels, complémentaires et intégratifs.* »

Notre point de vue : Parmi les 15 auteurs, on relèvera la présence de Cristal Skaling-Klopstock co-présidente de l'EFHPA (la Fédération européenne des associations de patients de l'homéopathie), de Robbert van Haselen médecin homéopathe et chercheur, et de Ton Nicolai secrétaire général d'Eurocam.

Pour en savoir plus, lire la pièce jointe en annexe.

Une interview pour un projet scolaire à l'école Polytech de Montpellier le 06 avril 2023

Dans le cadre d'un projet en science humaine et sociale sur les sujets de controverse, du point de vue des tenants et aboutissants, 2 étudiants en 2^{ème} année à l'école d'ingénieurs Polytech', préparent un

rapport sur « le remboursement des médicaments homéopathiques par l'Etat Français ». Joël Siccardi a accepté de répondre à leur demande d'interview afin d'exprimer le point de vue des patients.

Un questionnaire, pour une thèse de doctorat en pharmacie, relayé le 14 avril 2023

Nous avons relayé un questionnaire (à remplir seulement sur internet) proposé par une étudiante en 5^{ème} année à la faculté de Bordeaux pour sa thèse sur le sujet « *Les conséquences du déremboursement de l'homéopathie chez les patients, pharmaciens et médecins prescripteur* » qui va traiter de l'évolution de la consommation de l'homéopathie, de l'opinion des patients sur du déremboursement avec les conséquences économiques.



EN BREF ... POUR VOUS ECLAIRER

Agenda – A venir

17 mai 2023 Zoom meeting	Zoom meeting proposé par la LMHI (Liga Medicorum Homeopathica Internationalis) sur le thème « Patients associations : how can LMHI help ? »
16 au 18 juin 2023 Londres - congrès	5 ^{ème} conférence internationale de recherche organisée par le HRI (Homeopathy Research Institute) sur le thème « recherche de pointe en homéopathy »
23 et 24 juin 2023 Strasbourg - congrès	5 ^{ème} congrès de Strasbourg organisé par la SHISSO (Société Homéopathique Internationale de Soins de Support en Oncologie) sur le thème « Prise en charge des douleurs en oncologie »

Une parole

« La profession de médecin est celle d'un garde du corps, responsable de la santé du patient. Le recours à la médecine homéopathique constitue une plus-value pour les soins de santé, dans le contexte de la salutogénèse autant que dans celui de la pathogénèse »

Léon Scheepers

Médecin généraliste, homéopathe

Extrait du livre « Garde du corps – 40 ans de pratique de la médecine générale »

C'est quoi cette souche ?



Gratiola officinalis :

La gratioline officinale est une plante herbacée vivace rhizomateuse, typique des marais, originaire d'Europe. Elle est haute de 30 à 50cm et pourvue de fleurs blanches. (sources diverses)

Formica rufa :

C'est la fourmi rousse des bois, originaire d'Europe, bicolore, de 4,5 à 9 mm de longueur.



L'acide formique est pulvérisé à partir de son abdomen. Cette fourmi est utilisée pour protéger les arbres d'autres insectes. (sources diverses)

Kalium bichromicum:

Le bichromate de potasse est obtenu en traitant une dissolution de chromate neutre par l'acide azotique. Il se présente sous la forme de cristaux d'un rouge foncé, inaltérables à l'air et solubles dans l'eau froide. (Matière Médicale homéopathique de Chiron)

